

8.7.1966

000100

5311

MEMORANDUM DER DEMOKRATISCHEN REPUBLIK VIETNAM

über die Erklärung, die auf der Bukarester Beratung des Politischen Konsultativausschusses der Mitgliedsstaaten des Warschauer Vertrages angenommen werden soll.

Die vietnamesische Seite lenkt die Aufmerksamkeit auf folgende Fragen, die sie in der genannten Erklärung widergespiegelt sehen möchte.

I. Die energische Verurteilung der schwerwiegenden Verbrechen der amerikanischen Imperialisten gegenüber Vietnam:

die hartnäckige Fortsetzung der Politik der Aggression und Unterdrückung Vietnams, die Entfesselung des "schmutzigen" aggressiven Krieges in Süd-Vietnam - des grausamsten Krieges, der gegenwärtig in der Welt vorsichgeht, die unverschämten Luftangriffe auf die Demokratische Republik Vietnam - eines souveränen Landes, Mitglied des sozialistischen Lagers;

die Anwendung der barbarischen Methoden und Mittel der Kriegsführung entgegen der menschlichen Moral und des menschlichen Gewissens sowie entgegen den grundlegenden Bestimmungen des Völkerrechtes;

die systematische und ausgesprochen unverschämte Verletzung des Genfer Vietnamabkommens, die Ignorierung der nationalen Rechte des vietnamesischen Volkes.

Die strenge Verurteilung der Ausweitung der Intervention und Aggression der Vereinigten Staaten in Laos, die wiederholten verleumdenden Ausfälle gegen Kambodgia und die Bedrohung der Unabhängigkeit, der Neutralität und der territorialen Integrität dieses Landes durch die Vereinigten Staaten.

Die Entlarvung der Manöver der Regierung der USA, die über friedliche Verhandlungen spricht, um die Verstärkung und Ausweitung des Krieges in den beiden Zonen Vietnams zu maskieren.

2. Die uneingeschränkte Unterstützung der Position, wie sie in den 4 Punkten der Regierung der Demokratischen Republik Vietnam dargelegt wird und der Fünfpunkteerklärung der Nationalen Befreiungsfront Südvietnams. Es ist unumgänglich, nachdrücklich zu fordern, dass die USA diese Position als gerechteste Grundlage für eine politische Regulierung der Vietnamfrage anerkennt.

Es ist energisch zu fordern, dass die USA unverzüglich den aggressiven Krieg in Vietnam einstellen und die <sup>nationalen/</sup> Grundrechte des vietnamesischen Volkes auf Frieden, nationale Unabhängigkeit, territoriale Einheit und Integrität, die das Genfer Vietnamabkommen von 1954 vorsieht, einhält; zu fordern den Abzug aller amerikanischen Truppen und der Truppen der Satelliten aus Südvietnam, die Liquidierung der amerikanischen Militärstützpunkte, die endgültige und ~~unwiderrufliche~~ vorbehaltlose Einstellung der Bombenangriffe und jeglicher militärischer Handlungen gegen die Demokratische Republik Vietnam, die Anerkennung der Nationalen Befreiungsfront als einzigen wahrhaftigen Vertreter der Bevölkerung Südvietnams. Die Probleme Südvietnams müssen von seiner Bevölkerung geregelt werden in Übereinstimmung mit dem politischen Programm der Front der Wiedervereinigung Vietnams mit friedlichen Mitteln. Das muss Sache der Bevölkerung der zwei Zonen Vietnams ohne äussere Einmischung sein.

Die Regierung der USA muss die Genfer Vereinbarung von 1962 über Laos streng beachten und in allen Einzelheiten erfüllen. Sie muss jegliche Einmischung und Aggression in Laos einstellen und jeglicher Verleumdung, Bedrohung und Provokation gegenüber Kambodgia sowie jeglicher Einmischung in dessen innere Angelegenheiten Einhalt gebieten.

3. Die Unterzeichnungsländer des Warschauer Vertrages begrüßen würdestens die Siege, die von den Truppen und der Bevölkerung beider Zonen Vietnams errungen wurden. Der gerechte Kampf des vietnamesischen Volkes gegen die Aggressoren - die amerikanischen Imperialisten - ist nicht nur ein Kampf zur Verteidigung der nationalen Grundrechte des vietnamesischen Volkes, sondern auch eine Unterstützung für die Teilnehmerländer des Warschauer Vertrages, ein wichtiger Beitrag im weltweiten Kampf der Völker für Frieden, nationale Unabhängigkeit, Demokratie und Sozialismus. Die Unterzeichnungsstaaten des Warschauer Vertrages sind der festen Überzeugung, dass der patriotische Kampf des vietnamesischen Volkes von Erfolg und ruhmreichen Sieg gekrönt wird.

Die Unterzeichnungsstaaten des Warschauer Vertrages werden dem vietnamesischen Volk auch weiterhin entschiedene Unterstützung in politischer Hinsicht gewähren und vom ganzen Herzen in materieller Hinsicht und auf dem Gebiet der nationalen Verteidigung Hilfe leisten bis zum Endsieg.

Sie sehen darin eine heilige internationale Verpflichtung. Sie halten es für erforderlich, noch wirkungsvollere Massnahmen zu treffen, <sup>die</sup> auf den Kampf des vietnamesischen Volkes abgestimmt sind.

Die amerikanischen Imperialisten tragen die Verantwortung für jegliche nicht voraussehbare Folgen der Fortsetzung ihres aggressiven Krieges in Vietnam.

Die Regierung der Demokratischen Republik Vietnam ~~waxdaxxixk~~ <sup>bat</sup> am 4. Juli 1966 darum, in die Erklärung der Beratung folgende Ergänzung aufzunehmen :

" Auf Wunsch der Regierung der Demokratischen Republik Vietnam erklären die sozialistischen Länder, Teilnehmer des Warschauer Vertrages ihre Bereitschaft Freiwillige nach Vietnam zu entsenden, die gemeinsam mit dem vietnamesischen Volk gegen die Aggressoren - die amerikanischen Imperialisten - kämpfen würden."

Bei der Übergabe des Textes unterstrich die vietnamesische Seite, dass diese Ergänzung der Erklärung grössere Wichtigkeit gibt.